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会 議 録 

審議会等名  令和元年度 第１回三条市学校給食運営委員会      

公 開 の別   全部公開           

開 催 日 時   令和元年６月７日（金） 午後２時       

開 催 場 所   三条市役所 栄庁舎３階 大会議室 傍聴者の有無 有   

出 席   委員 15人       

    小林委員（裏館小学校長） 髙松委員（井栗小学校長） 
樋熊委員（栄中央小学校

長） 
  

    中村委員（第一中学校長） 池田委員（嵐南小 PTA） 鶴巻委員（上林小 PTA）   

   鶴巻委員（旭小 PTA） 田澤委員（大島小 PTA） 渡邉委員（大浦小ＰＴＡ）  

    根田委員（第二中 PTA） 西方委員（第四中 PTA） 平原委員（栄中 PTA）   

  西川委員（大崎学園 PTA） 捧委員（三条市監査委員） 
高徳委員（新潟県三条地域

振興局健康福祉環境部） 
 

   

 

事務局 19人 

長谷川教育長 

 

 

 

 

 

 

  

    遠藤教育部長 村上教育総務課長 
髙橋小中一貫教育推進 

課長 
  

    渡邉一ノ木戸小学校長 阿部嵐南小学校長 高野共同調理場長   

    前田主任（教育総務課） 
小川栄養教諭（井栗調理

場） 

田崎栄養教諭（嵐南調理

場） 
  

  
長谷川栄養主査（裏館調理

場） 

池田栄養教諭（裏館調理

場） 
権瓶栄養教諭（栄調理場）  

  内田栄養士（下田共同） 
伊佐栄養教諭（嵐南小調理

場） 

平原栄養教諭（大崎学園調

理場） 
 

  
丸山一般任用職員（教育総

務課） 

古澤一般任用職員（教育総

務課） 

白倉一般任用職員（教育総

務課） 
 

      

議 題 等 
   

  

議 題 (1) 会長、副会長及び監査委員の選出について 

 (2) 平成 30年度学校給食調理場給食費会計収入支出決算の認定について 

(3) その他 

【開 会 前】 

 

【開    会】 

高 野 場 長 

 

 

 

長谷川教育長 

 

 

 

 

 

（運営委員及び事務局職員の紹介） 

 

午後２時 10分 

これより会議を開きます。委員数 18人のところ出席 15人、欠席３人です。委員の２分の１以

上の出席をいただいておりますので、三条市学校給食運営委員会規則第６条の規定により、こ

の会議が成立していることを報告いたします。 

 

公私ともに御多忙の中、第１回三条市学校給食運営委員会に出席いただきありがとうござい

ます。日頃から、学校給食の運営に御理解、御協力をいただき心から感謝申し上げます。この

運営委員の任期は、令和元年５月１日から令和３年４月末までの２年間となりますので、改めて

よろしくお願い申し上げます。 

三条市では学校給食を教育の一環と位置付け、生涯を健康で生きるための力をつける食育
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高 野 場 長 

 

 

 

 

 

高 野 場 長 

 

 

 

高 野 場 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高 野 場 長 

 

 

 

高 野 場 長 

 

 

 

小 林 会 長  

 

 

 

 

高 野 場 長 

 

小 林 会 長  

 

 

捧 委 員 

 

 

として捉え、より良い給食を提供できるように努めています。また、安全性の高い地産地消の取

組を始めとして、子供たちから給食をおいしく食べてもらえるように、各栄養士が献立を工夫し、

調理現場では、安全と衛生管理に努め、心の通った給食を提供しています。今後も安全安心、

かつ愛情を込めた給食を届けていきたいと考えております。 

本日は会長、副会長、監査委員の選出をいただいた後、平成 30年度の給食費会計の決算

につきまして審議いただくとともに、学校給食が適正に円滑な運営ができますよう御意見を頂戴

したいと考えております。本日はよろしくお願いいたします。 

 

運営委員会規則第４条第１項に委員の互選により正副会長各１人、監査委員３人を置くと定

めておりますので、新たに会長、副会長及び監査委員の選出をお願いするものでございます。

選出方法につきまして御意見がありましたらお願いします。 

 

＜事務局一任の声あり＞ 

 

事務局一任の声が上がりましたが、御異議はございませんか。 

 

＜異議なしの声あり＞ 

 

学校給食は、学校における教育の一環として位置付けられており、給食費は、学校長の権限

の下に徴収し、調理場長が委任を受け管理しています。このことから会長、副会長は、学校長

にお願いしたいと考えております。 

そこで、会長には裏館小学校長の小林徹哉委員、副会長に栄中央小学校長の樋熊敏文委

員を、監査委員には、１号委員から長沢小学校長の上村満委員、２号委員からは、栄中学校

PTAの平原理恵委員、３号委員は三条市監査委員の捧厚雄委員にお願いしたいと考えており

ますが、いかがでしょうか。なお、長沢小学校長の上村委員は本日欠席でありますが、お引き

受けていただける旨の内諾をいただいております。 

 

＜異議なしの声あり＞ 

 

異議なしの声がありますので、拍手で御賛同をお願いします。 

 

＜拍手あり＞ 

 

事務局案のとおり決定させていただきます。 

それでは、小林委員からは、会長席に移動していただき、御挨拶の後、議事を進めていただ

きたいと思います。 

 

運営委員会の会長になりました裏館小学校長の小林です。お力添えをいただきながら、円

滑に進めていきたいと思います。よろしくお願いします。 

議題 (2) 平成 30年度三条市学校給食調理場給食費会計収入支出決算の認定についてを

議題とします。事務局の説明を求めます。 

 

＜高野場長説明＞ 

 

ここで、平成 30年度の会計監査に携わられた捧委員が出席されておりますので、参考まで

に所見をお聞かせいただいてもよろしいでしょうか。 

 

平成 31年４月 25日栄庁舎にて、平成 30年度三条市学校給食調理場給食費収入支出状

況の会計監査を行いました。八木委員、菊地委員、私の３人で関係職員の説明を受け、収入

支出の状況について関係諸帳簿、預金通帳及び証憑類の確認を行いました。その結果、数値
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小 林 会 長 

 

 

 

 

 

 

 

小 林 会 長 

 

高 野 場 長 

 

 

前 田 主 任 

 

小 林 会 長 

 

樋 熊 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小 林 会 長  

 

 

中 村 委 員 

 

 

前 田 主 任 

 

 

 

 

樋 熊 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

前 田 主 任 

は適正であり、確実に執行されていたことを報告します。 

 

これより御質問がありましたらお願いします。なお、御発言の際は、所属とお名前を申出くだ

さい。 

しばらくして発言がありませんので、「平成 30年度学校給食調理場給食費会計収入支出決

算の認定について」は、原案のとおり承認することに御異議ございませんでしょうか。御異議が

なければ、拍手で御賛同をお願いします。 

 

＜拍手あり＞ 

 

議題 (3) その他について事務局の方で何かありますか。 

 

お手元の資料にあります三条市学校給食の在り方について、取組を紹介させていただきま

す。説明は、前田主任が行います。 

 

＜前田主任説明＞ 

 

御質問等がありましたらお願いします。 

 

ドリンクタイムについて発言させていただきます。今年度から栄中央小学校では、給食の時

間とドリンクタイムを切り離しました。これまでは、給食を食べ終え、ごちそうさまをしてからドリン

クタイムを実施していましたが、今は給食が終わり、昼休みの終わりにドリンクタイムを実施して

います。牛乳がない日はほかの活動にするなど、ドリンクタイムとタイアップしながら時間割を組

んでいます。しかし、ドリンクタイムを現在の時間に行うことにより、飲み終わった後の牛乳パック

の回収が翌日になってしまうという衛生面での課題が出てきました。今は、良い点と課題点の双

方が上がっているところです。三条市からは、無理のないドリンクタイムが行えるよう、この場を

お借りして御協力をお願いしたいと思います。また、第２回の運営委員会の際に状況を報告さ

せていただきます。 

 

より良いドリンクタイムの在り方を探っていこうということでした。ほかにありませんでしょうか。保

護者の立場からでも結構ですが御意見ありませんでしょうか。 

 

米飯給食により、和のおかずが増えるという話がありましたが、どの程度の回数になっている

のかお聞かせください。 

 

１か月の献立の半分以上で和のおかずを提供するようにしています。また、洋風、中華風の

おかずは、週１回程度提供するようにしています。献立で見ると和食ではないと思われる日もあ

るかもしれませんが、和食に使われる食材、乾物や小魚等を多く使用するという点では、和のお

かずの回数を増やすということを実践しています。 

 

学期に１回程度のパン・麺の提供についてです。子供たちには大変好評でいつも楽しみに

しています。 

完全米飯給食が始まった頃、他の小学校に勤務していましたが、この件について子供たち

にアンケートを取りました。その結果をもって、米粉パンを提供してはどうかと教育委員会に要

望したことがあります。当時の給食担当の方からは、米粉とごはんの違いを詳しく説明していた

だいたことで、完全米飯給食について納得したところですが、やはり子供たちとしては、パン・麺

が食べたいという要望が強く、現場の声を伝え続けたことで、パン・麺の実施につながったのだ

と思っています。 

 

粉と粒の違いについては、現在も希望する小学校を訪問し、食育の授業の中で、「なぜ毎日



4 

 

 

 

 

渡 邊 委 員 

 

 

 

 

前 田 主 任 

 

 

 

 

 

鶴巻翠委員 

 

 

 

 

前 田 主 任 

 

 

 

 

鶴巻翠委員 

 

 

 

 

小 林 会 長  

 

 

 

樋 熊 委 員 

 

 

 

 

 

小 林 会 長 

 

 

【閉    会】 

 

 

 

 

 

ごはんなのか」という講話をしています。そのことを実践して学べる教材として、米粉パンや麺を

活用していけるのではないかと考え提供しています。 

 

七分づき米について伺います。子供が小さい時にアトピー性皮膚炎を患っていて、医師から

七分づき米はやめた方が良いと言われました。アレルギー対応の代替食を行われていると思い

ますが、アトピー性皮膚炎を持つ子の親としてお聞きしたいのですが、七分づき米についての

対応というのはあるのでしょうか。 

 

七分づき米に対するアレルギー対応は、これまで検討したことがありません。小麦粉が食べら

れないから、ご飯で代用するということは行っています。三条市のアレルギー対応では、ここま

で食べられるけど、ここからは食べられないというようなレベル対応を行っていません。食べられ

るか、食べられないかでの対応になるので、七分づき米がレベル対応になるのか、全く違う食材

として考えるのか、今後そのような方がいらっしゃったら検討したいと思います。 

 

いつもおいしい給食を提供いただき大変喜んでおります。ドリンクタイムの件に関してです

が、給食で粘度の高い汁物があるときに、水分を一緒に摂れないことに対して違和感があると

いう意見があります。例えば、カレーやシチューが提供されたとき、水分なしで食べるのは大人

でも難しいと思いますが、献立の組合せはどうなっていますか。 

 

カレーライスやハヤシライス、麻婆豆腐が汁物に当たる日は、なるべく金曜日にしています。

金曜日は牛乳の提供がなく、お茶が提供される日となっていることから、粘度の高い汁物を提

供する日は、金曜日としています。なお、時々ドリンクタイムがある日に、そのような献立が提供

されることもありますが、献立検討の際に気を付けていきたいと思います。 

 

しっかりと考えていただいていて安心しました。その日の献立を見て、校長先生の判断で給

食と一緒に牛乳を飲ませても良いという判断ができればいいなと思います。 

以前に、国際色豊かな献立が出たことがありました。子供たちはそれを大変楽しみに食べて

いましたので、また御検討いただければと思います。よろしくお願いします。 

 

ほかにありませんでしょうか。 

特になければ、一連の議事を終了します。運営委員会樋熊副会長から閉会の御挨拶をお願

いします。 

 

副会長を務めさせていただきます栄中央小学校の樋熊と申します。昨日まで６年生の修学

旅行に同行してきました。さすがに足と胃が疲れましたが、本日のおいしい給食を食べたら胃

が喜んでいるようです。三条市の安全安心で、おいしい給食に改めて感動しましたし、特色ある

給食にかける情熱を感じることができました。本日はお忙しい中、第１回三条市学校給食運営

委員会に出席いただきありがとうございました。 

 

これをもちまして令和元年度第１回三条市学校給食運営委員会を閉会いたします。御協力

ありがとうございました。 

 

午後３時 00分 
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